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Podría ser otro atractivo turísti'co para 
la ciudad 

El · museo de la . bicicleta, 
una vieja aspiración de 
Bahamontes 

Con los innumerables recuerdos que guarda de cuando él par• 
ticipaba en las competiciones cicllstas, el gran deportista tole
dano ha pensado crear un Museo de la bicicleta. Toledo puede 
ser, en el caso de que la idea se lleve adelante, la única ciudad de 
España que cuente con un museo de este tipo. El mayor obs• 
táculo para crear este original museo se encuentra, sin duda al· 
guna, en la cesión de unos terrenos situados idóneamente para 
ser visitados por los turistas. En el caso de no recibir ayuda del 
Ayuntamiento, Fedrico está dispuesto a crear este museo con 
carácter privado, dentro de unos terrenos de su propiedad. 

ccLa idea nació -nos dice 
Bahamontes-, una vez me dí 
cuenta de que poseo bicicletas 
de varias épocas como, por 
ejemplo, del siglo pasado; 
aparte de éstas también con
servo gran parte de las que yo 
he utilizado, tengo también 
mis ccmaillots•>, toda la prensa 
encuadernada y otras cosas 
que en una ocasión se expusie
ron en parte, en la Caja de 
Ahórro. Poseer todo este ma
terial para mí es una gran ilu
sión. Ya solicité en su día la 
_creación de este Museo de la 
Bicicleta y me dijeron que no 
había ningún inconveniente 
en que Toledo fuera su sede, al 
ser de aquí el primer ganador 
del cctour» y prestarse la ciu
dad para ello». 

P .1 éExiste en la actualidad 
algún otro museo de la bicicleta, 
bien en España o fuera de ella?. 

R.: Fuera de España sí, en 
París y en Portugal. Aquí no 
existe ninguno, y antes de que 

- saliese para Madrid o Barcelo• 
-na, decidí solicitarlo y me di-
jeron que por parte de la Fede~ 

- ración· Española de Cicllsmo 
no había ningún inconvenien
te. 

P.1 éEste Museo tendría un 
ámbito nacional?. 

R~1 De lo que se trata es de 
hacerlo no nacional, sino in
ternacional, porque a mi se 
me conoce. más fuera de las 
fronteras que dentro de ella11, 
aunque yo sea espa~ol. Lo11 
éxitos mi011, y la mayor part~ 
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de mi palmarés, lo he conse
guidu fuera de España. 

P.: cCua}es son los principales 
obstáculos que existen para llevar 
a cabo esta idea?. 

R.: Y a en cierta ocasión, 
cuando yo gané el Tour, se 
habló de cederme el Atunta
miento un cierto terreno que 
sigo esperando, aunque han 
pasado muchos años. No es 
que yo aspire en la actualidad 
a ello, ya lo he dado por perdi
do. Ahora me hubiera venido 
muy bien éste terreno. Re
cuerdo cuando me mandaron 
un telegrama a París, yendo el 
Alcalde y tres o cuatro conce
jales al Parque de los Príncipes 
a hacerse las fotos conmigo. 

Aquellas personas represen
taban .a Toledo; el Museo éste 
también lo representaría, vi
niendo a aumentar los atrac
tivos turísticós de la ciudad. 

P.: éUsted espera que el ofreci
miento de estos terrenos venga del 
Ayuntamiento?. 

R.1 Si pensamos en lo que 
este Museo iba a repercutir so
bre la ciudad, tendríamos que 
mirarlo desde este punto de 
vista; el otro aspecto sería el 
comercial, y ahí no necesito a 
nadie, lo comercializaría yo 
sólo. 

P.1 éQué organismos aparte del 
Ayuntamiento podrían colaborar 
en la creación de. este Museo?. 

R.1 A las autoridades depor
tivas que vinieron a inaugurar 
el Palacio de Deportes que se 
ha hecho en Toledo, se lo. co• 
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menté y le11 pa~eció bien la 
idea, pero claro hay que hacer 
un dossier de dicho Museo 
muy bien preparado. Yo no es
toy capacitado para hacer este 
dossier.· También colaboraría 
la Delegación de Deportes, y 
espero que la Diputación. La 
Federación Españolé de Ciclis
mo, por descontado que parti
ciparía. 

P.: cPodemos decir que el Mu
seo de la Bicicleta es un poco, un 
sueño inalcanzable?. 

R.: Inalcanzable, no. Sólo 
depende de ver yo las realida
des y que llevarán un buen ca
mino. Entonces no tendría 
ningún inconveniente de de
salojarme de todo este mate
rial, siempre que fuese en be
neficio del futuro de Toledo, 
de cara al ciclismo y a otras 
muchas cosas, como puede ser 
el turismo. 

P.: éLe costaría mucho des
prenderse de sus recuerdos para 
cederlos al Museo?. 

R.: El deshacerme de ello 
tendría que ser en unas condi
ciones muy de acuerdo conmi
go mismo. También habría 
que estudiar los pros y los con
tras; y ahí es donde Federico 
no está muy animado a perder 
las cosas, pues mientras lo 
tengo lo estoy viendo, lo vivo y 
lo toco. 

P.: !!Podemos decir que estás 
esperando en cierta forma que a 
nivel municipal se te tienda lama
no para que el Museo de la Bici
cleta sea realidad?. 

R.: Yo estoy a expensas de 
que si hay Una cosa y no toma 
nadie interés, yo me animo. 
Como están las circunstan
cias, prefiero tenerlo bajo mi 
poder. De todas formas si 
algún día liay algo ttn serio y 
algunas personas que digan 
ccesto se va hacer», no habrá 
problemas en C!ederlo. Yo 
quiero ver realidades, montaje 
y modos, terreno, sitio, etc. Lo 
primero que tiene que ir es a 
un sitio que esté al alcance del 
turismo que viene a Toledo. 
Porque igual que los turistas 
vienen a hacerse fotograñas 
delante de mi fachada, si se 
tratara de un Museo de la Bi
cicleta, vendrían más y sería 
otro aliciente que añadir- a To
ledo. 

P.: Por último, en el caso de 
que esta idea no surgiera por parte 
de las autoridades municipales, 
cqué salida tendría .este original 
M11seo?. 

R.: Construiría un museo de 
carácter privado dentro de 
unos terrenos que poseo en la 
zona del Valle. La realización 
de este museo sería tina de las 
mayores aspiraciones de ml vi
da. 

Y dejamos a esta viejá gloria 
del ciclismo español, no sin antes 
pedirle su opinión sobre la situa
ción de este deporte en España, 
donde, a su juicio, hay un progre
so enorme con ocho o diez hom
bres jóvenes que pegan muy fuer
te. 

A pesar del mucho tiempo que 
dedica a su tienda de artículos de
portivos, Bahamontes no desfalle
ce cuando se trata de organizar la 
Vuelta Ciclista a Toledo, que este 
año tendrá lugar entre el 11 y 15 
de agosto, y que está logrando ad
quiera gran categoría, 11cada vez 
resulta más costosa su organi
zación». Otra de las cosas por las 

' que se desvive er famoso ciclista 
toledano, es por cuidar la cantera 
del ciclismo provincial, que t_endrá 
su próxima confrontación en los 
Juegos Castellano-Manchegos, a 
celebrar los últimos días de este 
mismo mes. 

Texto .Y falos: Isidoro JIMENEZ 

Han participado 
representantes de 
nueve paises 

Toledo, 
marco del 
Seminario 
Internacio
nal sobre 
desviación 
de los . , 

.Jovenes 
El jueves día 16 tuvo lugar la 

clausura del Seminario Interna
cional de Toledo sobre «Los recur
sos de la Comunidad en la desvia
ción de los jóvenes. Y colabora
ción de los tribunales de Menores 
con los diversos servicios» que se 
ha celebrado por espacio de tres 
días en el edificio de San Juán de 
la Penitencia, organizado por la 
Asociación Internacional de Ma
gistrados de_ la Juventud y de la 
Familia y el Consejo Superior de 
Portección de Menores de Espa
ña. Se contó con la participación 
de Portugal, Francia, Italia, Gre
cia, Yugoslavia, Marruecos y Es
paña. En la sesión de clausura en 
que estaba prevista la presencia 
del Ministro de Justicia, Fernan
do Ledesma se vió presidida por 
D. Enrique Miret Magdalena, 
Presidente del Consejo Superior 
de Protección de menores. 

La Asociación Internacional de 
Magistrados de la juventud y de 
la Familia cuenta con cincuenta 
años de existencia y cada cuatro 
años celebra ún Congreso Interna
cional. Entre estos años que trans
curren celebra seminarios de zo
nas geográficas próximas. El últi
mo Congreso -Internacional tuve 
lugar en Amsterdam en el 1.982, 
en él se suscitó y se planteó la con· 
veniencia de unas relaciones o 
dialéctica entre los servicios socia
Jes Je-la comunidad y los tribuna
les de menores o la Justicia de Me
nores. Este seminario realizadO'en 
Toledo responde en cierta medida 
a aquel planteamiento que se ha 
estudiado a través de las aporta
ciones de los países _presentes. 

Lo que se ha debatidó y estu
diado en estos Seminarios, nos co
menta Mª Jesús Coronado, juez 
del tribunal de Menores de Ma
drid, en esas largas ponencias de 
los países, es la relación que en ca
da cual mantiene la Justicia de 
Menores con los servicios sociales. 
Se parte de sistemas jurídicos bas
tante diferentes, el país que más 
experiencia tiene tal vez sea Fran~ 
cía e Italia· que mantienen todo 
una organización más.estructura
da con más medios e incluso tradi
-cfón por la protección y -preven
ción del menor. 1 talia mantiene . 
upa política educativa y no repre-
siva desde el 75._ , 

Se ha trabajado con ponencias 
durante los tres días, cabe desta
car la conferencia del Profesor D. 
Pedro David, experto de la ONU 
en materia de prevención del deli
to y en temas de inadaptación ju
venil exponiendo cómo los facto
res sociales, en función de la pre
vención, pueden resolver la incar
dinación de la justicia en la comu
nidad. 

Todo el trabajo del seminario se 
ha basado en este tras.vase de in
formaciones, de país a país, para 
lograr una actuación más eficaz 
tanto a nivel de prevención como 
de tratamiento, en base a unos 
profesionales que de alguna forma 
inténta mejorar la justicia de me
nores. 

«En España el cambio en la or
ganización del Estado en Auto
nomías va a constituir un paso 
adelante, va a ser mucho más ope
rativa esta relación entre tribuna
les y servicios sociales. Ahora Es
paña está en una fase de sensibili
zación, nunca ha trabajado la pre
vención basándonos en servicios 
educativo-culturales, ni en servi
cios sanitarios-toxicómanos y psi
copatías, ni se ha prestado aten
ción al tiempo libre del menor ni a 
las organizaciones familiares, ni 
otras alternativas de instituciones 
porque no había estos recursos, si 
acaso pocos. Ahora más por inicia
tiva privada se están creando. 
Nuestra justicia tradicional ha si
do represiva contra el delito del 
menor y ahora hay que cambiar 
de illljlgen, hay que buscar un len
guaje de entendimiento, entender 
el nuevo concepto de libertad vigi
lada, por ejemplo, en casas de fa
milia, en centros no masivos etc ... 

«En todas las provincias el tri
bunal de menores ha sido el cajón 
de sastre donde va todo joven pre
delincuente y conflictivo. Si la ins
tancia asistencial previa funciona
ra bien, muchos no serían clientes 
de los tribunales». 

En definitiva, todos tenemos 
que aprender de todos, nos dice 
Mª Jesús Coronado y para noso
tros que estamos sensibilizándo
nos estas - aportaciones son muy 
valiosas». 

Aparte de esas ponencias, con
ferencias y deb~tes tuvo lugar a 
nivel de grupos sectoriales tres te
mas en pro de una prevención, de 
una mejor administración y de 
una comunicación entre todos los 
miembros de la comunidad que de 
alguna manera están implicados: 
Toxicomanía y psicopatía en los 
jóvenes. Organización del tiempo 
libre y'Constitución de Tribunales 
de ·donde se extrajeron unas con
clusiones que fueron expuestas en 
el acto de clausura. En cuanto a · 
«Toxicomanílls y psicop-atía" en 
los jóvenes se dijo que es un pro
blema de una gran importancia 
social, .que debe enconttar solucio
nes a nivel comunitario. Cuando 
estos problemas lleguen al tribu
nal éste debe tener una función 
propia para la tutela de los dere~ 
chos de los menores, a distintos .ni
veles; en el campo de prevención 
primaria, el tribunal debe promo
ver el conocimiento y la compren-. -
sión de ·los problemas y necesida- · 
des del menor, a fin de modificar. 
la actitud de la sociedad frente al 
mismo y debe ser considerado co• 
mo sujetc;i de derecho y no de obje-
to. . .. 

SE BUSCA PISO 

Alqullaria piso· 
de dos habita
ciones como 
máximo, hasta 
12.000 ptas. 
Llamarda 10a2 
ó de & a a al telé
fono 22 O& 28. 
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